



## ドクターTのひとりごと その47

日本海側国土軸の重要性

北陸新幹線京都府北部ルート誘致促進同盟会(会長 多々見良三・舞鶴市長)と山陰縦貫・超高速鉄道整備市町村会議(会長 深澤義彦・鳥取市長)が連携・協力して6月7日に新幹線の要望決議を採択し、私が決議文を朗読させて頂いたが、その提案に先立ち以下の思いを述べた。

古来より、日本海側、山陰の出雲・伯耆・因幡地域と、福井から新潟までの北陸の越地域、その中間に位置する但馬や若狭湾に面した丹後と若狭には、縄文時代から中国大陸や朝鮮半島の技術、文化が伝えられて繁栄し、それぞれの地域は互いに交流しながら、対外交渉力、製鉄や玉造りなどの技術力を高めるとともに、出雲神話や浦島伝説、越と出雲との人事交流など、中央の「ヤマト」に対し、共通の文化基盤をもった「出雲王国」や「丹後王国」、「越王国」がそれぞれ誕生したとされ、「大和朝廷」成立以降は、日本の繁栄を支える重要な地域として、大陸と都との深い交流や大陸からの文化を都へ伝える役割を担ってきたとされています。このように北陸から丹後・若狭、そして山陰西部にかけての日本海側ベルト地帯は、日本文化の源流であり、古代日本誕生を支えた地域であったといえます。

現在、国において、国土強靱化、地方創生の取り組みが進められる中、再び日本海側地域の重要性と機能強化についてクローズアップされています。我々は、北陸新幹線と山陰新幹線を分断することなく、しっかりと接続し、日本海側国土軸を形成することこそ、この地域の発展、日本の将来の発展につながるものと考えています。

## 高齢者を消費者トラブルから守ろう

くらしの豆知識

高齢者の消費者トラブルを防ぐためには、家族や周囲による「見守り」と「気付き」がポイントになります。

トラブルや被害に遭っていると思ったら、すぐに消費生活センター(市民課内、☎66・1006)へ相談してください。《市民課》

### ～見守りと気付きのチェックリスト～

- ◆不審な契約書や請求書、宅配業者の不在通知などはないか
- ◆不審な健康食品や高級なカニなどがないか。新品のふとんなど同じような商品が大量にないか
- ◆屋根や外壁、電話周辺に不審な工事の形跡がないか
- ◆通信販売のカatalogやダイレクトメールなどが大量にないか
- ◆複数社から配達された新聞や景品類などはないか
- ◆不審な事業者が入り出している形跡はないか
- ◆不審な電話のやり取りや電話口で困っている様子はないか
- ◆生活費が不足するなど、お金の困っている様子はないか
- ◆預金通帳などに不審な出金の記録はないか



## 図書館だより

今月のおすすめ本

### 食べる私 平松洋子

鶏は皮と軟骨、魚は内臓と頭と皮が好きです(高橋尚子)。おいしいものは無駄(デーブ・スペクター)。食を語れば、人間の核心が見えてくる。「食べ物との関係に濃厚な気配が感じられる」著名人29人との「食」をめぐる対話。(東)



### 虫のしわざ観察ガイド 新開孝

草木に見られる穴や葉の食べ跡などの虫の「しわざ」。その「しわざ」からどんな虫が何のために残したのかを知るガイドブックです。巣の建築や繭の紡ぎは、工芸品のように巧みで感心させられます。木の模様などは、「あれも虫のしわざだったの!」という驚きもあります。散歩や自然観察のお供にどうぞ。(西)



▶詳しくは、東図書館(☎62・0190) 西図書館(☎75・5406)へ。



### 国際交流員 孫亜南 ロマンチック大連 vol.1

大連国際砂浜文化祭

大家好!(みなさん こんにちは)中国・大連市から来た国際交流員の孫亜南です。このコーナーでは舞鶴市の友好都市である大連市について紹介していきます。



▲砂浜文化祭の「水鉄砲合戦」

大連市民はお祭りが大好きで、四季を通してさまざまなお祭りが開催されます。今回皆さんにご紹介するのは、「大連国際砂浜文化祭」です。

美しい海があり夏の避暑地として有名な大連は、毎年国内外から多くの観光客が訪れます。大連の「太陽・海・砂浜」を楽しむために砂浜文化祭は開催され、今年で13回目となります。1か月の開催期間中は、砂浜彫刻、砂浜運動会などのイベントが開催されるほか、屋台では大連名物の海鮮料理が食べられます。

舞鶴にも、大連と同じ素敵な海があります。舞鶴で過ごす今年の夏が楽しみです。

《みなと振興・国際交流課》



▲砂浜文化祭が開催される金石灘

## 7月は「青少年の非行・被害防止全国強調月間」 子どもの人権を守るのは大人の責任です

昨年の夏休み、大阪府寝屋川市の中学1年の女子生徒が殺害され、その遺体が高槻市の物流会社の駐車場で発見された事件は、一緒にいた男子生徒も遺体で発見されるという最悪の結果となりました。2人は8月12日の21時頃に外出。その後、商店街の防犯カメラやスマホの通信記録から13日の早朝までの生存は確認されていますが、容疑者は逮捕されたものの黙秘を続けており、未だ事件の全容は明らかになっていません。

この事件に関して「中学1年といえば、まだまだ大人の保護を必要とする頼りない年齢、そんな子どもを深夜のまちに安易に出してもいいのか」と保護者の責任を問うものや「今日の社会では、親、特に母親も生活していくのに精一杯で、夜遅くまで働いていて、子どもと団らんする時間がない家庭も少なくない。門限を厳しくできない事情もあるのでは…」と保護者を擁護するものも。あるいは「深夜未明に人通りの少ない商店街を徘徊する子ども達を、警察は補導してくれないのか」「街をうろつく子ども達に気軽に声をかけにく



い社会になりつつあるのではないかと、社会の仕組みを批判するものなど、さまざまな意見があります。

7月は「青少年の非行・被害防止全国強調月間」です。少子高齢化が急速に進行中、情報化、国際化、消費社会化などが進み、青少年を取り巻く社会環境にも大きな影響を及ぼしています。少年による社会の注目を集めるような事件が発生する一方、スマホなどのインターネットの利用に起因する被害に加え、児童虐待や児童ポルノなど大人が関与する事件が発生するなど、青少年をめぐる問題は、非行や被害の両面において深刻化しています。

子どもは未来の日本を支える大切な「社会の宝」です。子育ては保護者の責任と自覚に委ねられるものかもしれませんが、今の社会状況を踏まえると、社会全体で子育てや教育を応援し支えていくことが求められているのではないのでしょうか。安心して安全な成長を脅かすさまざまな危険から、子ども達を守るために、周りの大人が声を掛け、手を差し伸べることは、とても大切なことだといえます。夏休みを目前に控え、私たち大人にできることを考えてみませんか。《人権啓発推進室》



## 「まちづくり出前講座」に新メニュー登場 ご注文お待ちしております

市民の皆さんに市政の現状を分かりやすく説明するため、注文に応じて市の職員が直接向う「まちづくり出前講座」を実施しています。メニューは全部で95品。新しく加わったメニュー(9品)は下表のとおり。

- 【出前時間】原則として平日の9時～21時。90分程度
- 【会場】申し込み者で準備。市内ならどこでも可
- 【対象】市内に在住・在勤・在学している人で構成するおむね10人以上のグループ(政治・宗教・営利活動を除く)

- 【注文方法】注文書に必要事項を記入し、1か月前までに郵送かファクスで広報広聴課へ。市ホームページからも可
- 【メニュー・注文書の配置場所】同課、市役所総合案内、市政情報コーナー、西支所、加佐分室、各公民館、大浦・城南会館、東・西図書館ほか
- 【その他】メニューにない内容も相談に応じます。

▶詳しくは、広報広聴課(☎66・1041)へ。

テーマ	内容	担当課
元気な自治会応援します!	「元気なまちづくり事業費補助金」、「地域集会所建設事業費等補助金」など自治会を応援する制度をご紹介します。地域づくりについての情報交換を行います。	地域づくり支援課
「まちの先生」の登録・ご利用について	さまざまな知識や経験を持つ市民の方を「まちの先生」に認定し、学校・地域などで幅広く活躍できるよう支援しています。	地域づくり支援課
膝関節の痛みとリハビリテーション	加齢にともなう膝関節の痛みでお困りの方は多いと思われます。基本的な膝関節痛の起こる原因、その予防・対策を実践を中心に実施します。	市民病院
「幼児教育ビジョン みんなでつながり育む舞鶴の子ども」	0歳から就学前の乳幼児期は、生涯にわたる人格形成の基礎を培う極めて重要な時期。発達段階に応じた豊かな遊びや生活・体験の中で、乳幼児期の終わりまでに育ってほしい子どもの姿、乳幼児期に大切にしたいことを取りまとめました「舞鶴市乳幼児教育ビジョン」についてお話しします。	幼稚園・保育所課
2020東京オリンピック事前キャンプの海外選手団の誘致について	2020東京オリンピック・パラリンピックに参加する海外チーム選手団の事前キャンプを本市で実施していただくための誘致活動の取り組みと参加国との人的・経済的・文化的な相互交流を図るために国が推進するホストタウン登録への取り組みや仕組みについて解説します。	スポーツ振興課
小中一貫教育の取り組み	児童生徒のさらなる学力向上と学校生活への適応に向け、義務教育9年間を通じて一貫性・持続性のある指導を行う「小中一貫教育」の取り組み状況を紹介いたします。	教育企画課
舞鶴のイトコ大紹介!	【小学生～中学生向け】「私達のふるさと舞鶴」のイトコ紹介!!赤れんがパークをはじめ、引揚記念館や田辺城資料館など、まちの歴史と共に紹介します。これを聞けば「舞鶴博士」になれるかも?!	観光商業課
消防の出動体制について	119番通報から出動までの流れ、災害種別、区分毎の出動体制のほか、「火災でもないのに消防車と救急車が出動しているのはなぜ?」といった疑問、また、救急車の適正利用について説明します。	消防本部 通信指令課
上下水道料金の改定	水道料金・下水道使用料の改定内容について説明します。	上下水道部 お客様サービス課